

Dos de sus sedes son Madrid y Salamanca

# Se denuncia la existencia de un ejército de liberación de Portugal

★ El Gobierno español no tiene nada que ver en el asunto ni ha recibido comunicación oficial alguna

LISBOA. (Efe).—El coronel jefe del Estado Mayor de la Región Militar de Oporto, coronel Corvacho, en una conferencia de prensa televisada al país advirtió hoy a la nación de la existencia de un «Ejército de Liberación de Portugal», cuyo objetivo es el derrocamiento del actual régimen portugués.

Según el coronel, el comando general del ELP actúa indistintamente tanto dentro del país como en el exterior, señalando en este último caso las ciudades españolas de Madrid y Salamanca.

En la conferencia de prensa, que fue televisada en directo, el coronel Corvacho dijo que no se puede responsabilizar de estos hechos al Gobierno español por cuanto, probablemente, el mismo sea desconocedor de los mismos.

El comando general del ELP cuenta con ex oficiales del Ejército portugués y dos individuos no portugueses, solamente identificados con los nombres en código de «Morgan» y «Cástor», añadió el coronel.

«Cástor» dijo, tiene pasaporte guatemalteco, bajo nombre de Hugh C. Franklin, y en su pasado figuran intervenciones en países americanos tales como Chile, Guatemala y Bolivia.

Mostró igualmente una fotografía de la reunión de Morgan y Cástor con otros comensales en un restaurante de la ciudad de Salamanca.

Al preguntarle cómo había llegado hasta él dicha foto, si es que Portugal cuenta con agentes secretos en España, el coronel se limitó a decir: «Nosotros no tenemos ningún servicio secreto».

Anadió que estas reuniones se celebraban privadamente y fuera de Portugal, añadiendo que este comando tiene relaciones con mercenarios en algunos países de África para actuar en Angola y Madagascar, y Portugal eventualmente.

El ELP es una organización secreta con estructura militar, sus objetivos están centrados en la guerra revolucionaria, con vistas a eliminar de Portugal a marxistas y militares progresistas y convertir de nuevo a la nación en plu-

ricontinental, añadió el coronel.

Dijo igualmente que el ELP incluye dos tipos de acciones: psicológicas y violentas. Entre las primeras crear conflictos laborales, económicos y entre partidos. Así como manifestaciones para provocar la intervención de la fuerza pública. En su lucha psicológica cuenta con dos emisoras para canalizar informaciones desde fuera del país.

El coronel dijo que se encontraban detenidos varios miembros del Partido Liberal y del Progreso, disuelto en septiembre pasado. También dijo que había varios detenidos, identificados como miembros del ELP, por su intervención en la base de Tancos, que culminó en la intentona del 11 de marzo y cuya misión consistía en retrasar la salida de las tropas leales al Gobierno para ayudar así al golpe contrarrevolucionario.

#### ESPAÑA NO TIENE NADA QUE VER

El Gobierno español no tiene nada que ver con este asunto, confirmó hoy en conferencia de prensa el director general de Información de Portugal, comandante Montez, sobre la existencia revelada ayer de un «Ejército de Liberación de Portugal», cuyo comando general estaría establecido en Madrid.

Preguntado sobre si el Gobierno español había sido informado previamente de estos hechos, el comandante Montez declaró que no había razones para ello, pero que de todas formas esas gestiones se realizan a través de los canales diplomáticos y que el desconocía si por este medio se había informado ya al Gobierno español.

Sobre la cuestión de cómo habían sido obtenidas en España informaciones tan precisas sobre el ELP, el director general de Información dijo que Portugal, como todos los países del mundo, tiene su servicio de información militar que se encarga de recoger este tipo de informaciones.

Preguntado más concretamente sobre cómo se obtuvo la fotografía de los participantes en la comida

de Salamanca, el comandante Montez dijo que Portugal era un país muy pequeño donde todo el mundo se conoce y que cualquier portugués que pasase por allí al reconocer a los comensales, podría haber sacado la fotografía que después fue entregada a las autoridades.

El comandante Montez declaró, por otra parte, que no había ninguna prueba de posibles relaciones de miembros del partido CDS (Centro Democrática Social) con la organización clandestina, pero que estas relaciones eran probables entre elementos y antiguos miembros de la disuelta «Galicia Política Portuguesa», que se encuentran en España.

El director general de Información portugués declaró de otro lado que el cómo y cuando fueran detenidas las doce personas que se encuentran en prisión por presuntas relaciones con la organización clandestina denunciada forman parte del secreto de la investigación que se realiza en estos momentos.

El comandante Montez añadió que aunque se sabía que la organización había comprado dos emisoras, ninguna emisión clandestina se había hecho desde España hacia Portugal hasta el momento.

Por último, el director general de Información declaró que se había especulado en estos días sobre la «vigilancia popular» en Portugal. El comandante Montez dijo que no se trataba de ninguna organización, sino del conjunto de personas que están interesadas en la defensa del nuevo régimen y que colaboran con él impidiendo la proliferación de grupos que, como el ELP, precisan necesariamente del apoyo popular para su actividad.

#### NO HA SIDO COMUNICADO

MADRID. 24. (Cifra).—Oficialmente, el Gobierno español no sabe nada, pues no se ha recibido ninguna comunicación oficial del Gobierno portugués al respecto, ha manifestado a Cifra un portavoz de la Oficina de Información Diplomática.

Al ser preguntado sobre la postura española ante las declaraciones efectuadas ayer por el jefe del Estado Mayor de la Región Militar de Oporto

La postura española, reiterada en varias ocasiones ha añadido el portavoz de la Oficina de Información Diplomática, es de no interferencia en los asuntos de otros países y de no tolerar actividades contrarias a Gobiernos con quienes mantenemos buenas relaciones. Por otra parte, un portavoz de la Dirección General de Seguridad ha manifestado a Cifra que no sabe nada del asunto y que no se va a hacer público ningún comunicado sobre él.

«Tecnomotor no tiene nada que ver con el Ejército de Liberación de Portugal»

★ Según José María Blanco, uno de sus propietarios

MADRID. 24. (Europa Press).—El jefe del Alto Estado Mayor de la región del norte de Portugal declaró en una alocución ante la radio y la televisión, en Oporto, que dos empresas españolas llamadas De Marianos, S. A. y Tecnomotor eran los centros del supuesto Ejército de Liberación Portugués.

Ante la aparición en los medios informativos españoles de las declaraciones del coronel Corvacho, un redactor de Europa Press se puso en contacto con uno de los dos socios propietarios de la empresa Tecnomotor, S. A., don José María Blanco.

En el transcurso de la entrevista, el señor Blanco manifestó que si existe alguna conexión con Portugal es ajena a la empresa y a él mismo, ya que no ha mantenido nunca relaciones comerciales con sociedades de aquel país. Esta empresa se dedica a la venta y exportación de piezas de recambio para maquinaria de obras públicas.

Según el relato de don José María Blanco, hace un año, aproximadamente, entraron en contacto con un individuo que dijo ser ingeniero comercial, de nacionalidad guatemalteca y que viajaba con pasaporte a nombre de Hugo Castor Franklin, este hombre aseguró que tenía contactos comerciales y que podía servir a los directivos de Tecnomotor, S. A. como agente de ventas.

Al ser interrogado el señor Blanco sobre la existencia de otras personas relacionadas con Castor, aseguró que otro individuo, al parecer europeo, llamado Morgan, amigo del guatemalteco, les hacía traducciones de cartas al francés y visitaba con alguna frecuencia la sede de Tecnomotor. Aunque no puede recordar a nadie más, el señor Blanco afirma que un tercer hombre de color también era amigo de los anteriores.

En sus declaraciones, el señor Blanco ha insistido en que tanto su socio señor Martínez Feal como él no tienen nada que ver con el supuesto Ejército de Liberación Portugués y que si se ha utilizado papel timbrado de su empresa es totalmente con su desconocimiento.



LAUSANA. El Príncipe don Juan Carlos aparece con otros familiares en Lausana con ocasión del entierro de don Jaime de Borbón. (UPI Cifra)

## Don Jaime de Borbón, enterrado en Lausana

LAUSANA. (Efe).—En la pequeña capilla del Sagrado Corazón de Ouchy (Lausana), tuvieron lugar hoy, dentro de una gran sencillez, los funerales por el alma de don Jaime de Borbón, duque de Segovia, en presencia de los Príncipes de España, don Juan Carlos de Borbón y doña Sofía y de representaciones de las casas reales de España y de otros países europeos.

Anteriormente, el obispo de Friburgo, Lausana y Ginebra, monseñor Mainic, rezó un rosario en la capilla ardiente de San Roque, donde se velaban los restos del infante, en presencia de sus hijos, los duques de Cádiz y don Gonzalo de Borbón, así como el resto de la familia.

Tras la ceremonia religiosa, el cortejo fúnebre se dirigió al pequeño cementerio

del bosque de Vaud, donde se procedió a la inhumación de los restos mortales de don Jaime.

Durante el oficio religioso, el Príncipe de España, don Juan Carlos de Borbón, ocupó lugar destacado a la derecha del altar por razones de protocolo, puesto que representaba a Su Excelencia el Jefe del Estado español.

#### REGRESO DE LOS PRÍNCIPES DE ESPAÑA

MADRID. 24. (Cifra).—Sus Altezas Reales los Príncipes de España han llegado esta tarde a Madrid procedentes de Ginebra, después de haber asistido en Lausana al sepelio de su alteza real el infante don Jaime de Borbón y Batemburg, duque de Segovia.

Leer los periódicos es informarse. Leer los anuncios, también. La Publicidad es sobre todas las cosas, información.

Escápese de la tierra.

opelmar

está todo el año en Sopelana-Playa.